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Résumé : Depuis 2007, le développement durable devient une « nouvelle affaire d’Etat » 

(Lascoumes, 2013). En effet, les lois de décentralisation et les nouvelles directives 

européennes ont propulsé un nouveau ministère, celui de l’écologie et du développement 

durable. Les collectivités territoriales prennent en compte ces concepts, soit obligatoirement 

avec la réglementation, soit volontairement pour mettre en avant leur territoire d’autant plus 

que chaque territoire est libre de mettre en place les directives selon leur propre politique. La 

métropole de Nantes en est un exemple, étant donné que la ville de Nantes a été classée 

Capitale Verte en 2013. 
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Abstract : Since 2007, sustainable development has become a "new state affair" (Lascoumes, 

2013). Indeed, the decentralization laws and the new European directives have promoted a 

new ministry, that of ecology and sustainable development. Local authorities take these 

concepts into account, either compulsorily with the regulations or voluntarily to highlight 

their territory, especially since each territory is free to implement the directives according to 

their own policy. The metropolis of Nantes is an example, given that the city of Nantes was 

classified Green Capital in 2013. 
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